

# HERALDO DE ALCOY

NUM. 618

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Jueves 24 de Agosto

## ALCOY

En los itinerarios de correos, suelen ocurrir fenómenos inexplicables.

Y vamos á demostrarlo con un ejemplo, uno solo, porque para muestra basta un botón.

La correspondencia que se deposita en la Administración de Alcoy, dirigida á los pueblos del Valle de Albaida, llega á su destino antes de las veinticuatro horas, es decir, en el plazo de un correo. En cambio, la que procede de aquellos pueblos viene á Alcoy, tarda en llegar dos días y á veces tres, empleando más tiempo del que se necesita para ir á París.

Que ¿por qué ello?

Pues averigüelo Vargas.

Pero el fenómeno es cierto, aunque inexplicable; y vale la pena, porque afecta á los intereses del comercio, que nuestro estimado amigo D. Luis Ivorra, inteligente y celoso Administrador de correos en esta, consulte el caso con el jefe del ramo en Valencia y vean si hay posibilidad, que sí debe haberla, de corregir esta anomalía.

También estimaremos á la prensa valenciana y singularmente á *El Mercantil*, que se hagan eco de estas justísimas observaciones.

—En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento, fué cubierta, en propiedad, la plaza de Contador de fondos municipales.

Entre los siete solicitantes, el Ayuntamiento designó, por unanimidad, para dicho cargo, á D. Ramón Andreu Labrador, abogado, y actualmente Juez municipal de Palma de Mallorca.

—La tormenta de antayer, ha causado, según noticias que tenemos por fidedignas, importantes daños en los campos del término municipal de Benifallim y en los de Penaguila.

La granizada y la piedra caída durante quince minutos, han destruído los viñedos, hasta el punto de que será nula la vendimia en la mayor parte de las heredades de aquella comarca.

En la zona de Alcoy, la tormenta careció de importancia, pues el agua torrencial que estuvo cayendo por espacio de media hora, ó poco menos, ha causado más beneficios que daños.

Durante la tempestad, cayó un rayo en el horno de pan cocer llamado de Alberola, situado en la calle de la Cueva Santa. La chispa eléctrica penetró por la puerta de la calle, sin dañar á unas mujeres que en ella se encontraban, saliendo por un ventano que da al campo.

—Hoy que en todas partes se extreman las medidas higiénicas, en previsión del peligro que nos amenaza por la existencia en Oporto de la peste bubónica, convendría que el Ayuntamiento acordase la construcción de la alcantarilla de la calle de Alzamora. Todas las casas de aquel populoso barrio, tienen su pozo ciego, construídos, en muchas de ellas, en el subsuelo de los deslunados, sufriendo la acción directa y eficazísima de los rayos solares; y esto puede constituir un gran foco de infección, que debe ser evitado á toda costa.

La situación económica del Ayuntamiento, no es apropiada para acordar nuevos gastos; pero con la ayuda de los propietarios de aquellas casas, fácilmente podría realizarse esta reforma, sin gravamen para los intereses del procomún.

—Todos los mozos del actual reemplazo, incluso los exceptuados y los excluidos temporalmente del servicio, pueden pasar por la sección de quintas del excelentísimo Ayuntamiento, en donde se les entregará su respectivo pase.

—De conformidad con lo que dispone el artículo 31 del vigente reglamento de la contribución industrial y de comercio de 28 de Mayo de 1896, los señores Directores, Gerentes ó Presidentes de los Bancos y toda clase de Sociedades y de los dueños de casas comerciales ó particulares que tengan empleados de los comprendidos en el número 2, de la tarifa 2.ª, se servirán remitir dentro del más breve plazo á la administración de Hacienda de esta provincia, las relaciones á que se refiere el mencionado artículo y que comprendan los nombres de dichos empleados, sus domicilios y el haber que disfruten, sea por el concepto que fuese.

Al mismo tiempo, los arrendatarios de monopolios, los de recaudación de contribuciones, de los impuestos de minas, carruajes de lujo, consumos y cuantos impuestos, contribuciones, rentas ó servicios se hallen arrendados ó concertados con el Estado, la provincia ó el municipio, deben facilitar dichas relaciones en el plazo mencionado.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Bartolomé, apóstol.

Santo de mañana.—San Luis, rey de Francia y San Ginés de Arlés, mártir.

## CULTOS

Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy jueves, á la hora de costumbre, ejercicio con el Señor expuesto, rosario, meditación, adoraciones al Santísimo Sacramento, letrillas y reserva.

## DE CAZA

Buscando por distracción una vida más inquieta

que la de mi profesión, me he comprado una escopeta, ¡Barba Azul tiene un cañón!

De cazador senté plaza, aunque cazar no es un vicio que á mi me viene de raza.

¡Qué saludable ejercicio es el de la noble caza!

El madrugar me enamora, y con risueña alegría

me levanto con la aurora, que es una blanca señora, fiel mensajera del día.

El madrugar es muy sano en invierno y en verano.

¡No veis, *gandules sociales*, que todos los animales se levantan muy temprano?

Tiene la hora matinal más oxígeno vital.

La luz la vida reclama, y el verdadero animal es el que se está en la cama.

Pisando grama y tomillo el día que nace alabo.

La perra explora el sotillo, y en cuanto menea el rabo ya estoy montando el gatillo.

Entre las matas rompiendo, sale una perdiz volando:

disparo con ronco estruendo, y ella se marcha riendo y yo me quedo llorando.

Cómo se fué, no me explico, mas la perra, al ver que huyó, me mira y tuerce el hocico, como diciendo: «¡Borríco!

¡Para esto trabajo yo?»

En sus recriminaciones honda amargura se encierra, y contesto: «¡Mil perdones!

¡Dispense usted, doña Perra, que soy de los más chambones!»

Rindiéndome vasallaje y perdonando mi ultraje, vuelve á recobrar la pista y yo bendigo el paisaje que se presenta á mi vista.

Del sol la lumbre dorada luce en todo su esplendor,

y cantan en la enramada la tórtola enamorada y el galano ruiseñor.

El arroyo presuroso, con arrullo melodioso, la verde llanura borda,

¡y yo, bajo el sol hermoso, sudando la gota gordal!

Delante de un matorral hace mi Lista leal

la muestra; lanzo un suspiro; sale un conejo; le tiro

y da un salto el animal.

Más que corriendo, volando atrás á la perra dejo;

allí, en el suelo, espirando y con lástima mirando,

así me dijo el conejo:

«No alabe su precisión, que yo mismo me maté.

Al escuchar la explosión, de un salto me coloqué

delante del perdigón.

«Contra su mano imprudente no he de exhalar una queja.

Me asesina el inclemente desvío de una queja.

¡Vaya, adiós! ¡Muero inocente!

«De la caza criminal huya usted; Dios no le llama

por esa senda fatal. Quédense usted en la cama,

porque lo hace usted muy mal.»

Yo pensé que estaba en Babia ante la elocuencia sabia

de aquel suicida feroz.

¡Lo traje á casa, y de rabia me lo comí con arroz!

JOSÉ JACKSON VEYAN

## De interés para las señoras

Batistas estampadas á 15, 20 y 25 céntimos. Piqué blancos labrados, los de una peseta á 60 céntimos. Y todos los artículos de la presente temporada, se realizan con sorprendente rebaja de precios, muchos de ellos por la mitad de su valor, en la Tienda de *Las Columnas* frente á la Fuente del Oro.

## AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA

Clarke, Modet y C.ª

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continúa gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad.

Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: Lealtad 6.—MADRID

## OCASIÓN

Se vende una librería con su mesa de escritorio completamente nueva, conteniendo 73 obras de varios autores, con un total de 92 tomos lujosamente encuadernados.

Darán informes y demás en la calle de San Francisco, 3, 1.ª

## FONDA DE RIGAL

BAÑOS naturales y de ducha, de seis de la mañana á doce de la noche.

Precios: Un baño, una peseta.—Abono de nueve baños, pago adelantado, siete pesetas.—Baños medicinales, precios convencionales.

Se vende HIELO á 25 céntimos de peseta el kilo.

## MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

## RAMON BROTONS

participa á su numerosa clientela y al público en general, que ha trasladado su PELUQUERÍA desde la calle de San Nicolás número 47 al número 9 de la misma calle, habiendo montado á la moderna el nuevo SALON y dotádolo de un servicio esmeradísimo.

## Professeur de Français

Messieurs les Industriels et Commerçants qui aient le projet de visiter la prochaine Exposition de Paris; ainsi que les élèves des écoles de la ville qui le désirent, peuvent en peu de temps, ayant une moyenne application, apprendre à parler, lire et écrire le français par une méthode nouvelle et toute pratique.

Pour renseignements s' adresser á Mr. J. Andres, rue S.ª Hélène, n.º 24, 3.ªº étage.

## ACADEMIA DE FRANCÉS

Para los señores que tengan el proyecto de visitar la Exposición de París y alumnos de las escuelas de esta ciudad que deseen conocer perfectamente este idioma, se crea una academia en la calle de Santa Elena, 24, 3.ª derecha. Dirigirse al profesor J. Andrés.

## NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

El Sr. Silvela

Madrid 23 (8 mañana).

Hoy se encuentra algo mejorado el presidente del Consejo, del catarró gripal que padece.

Le ha disminuído la fiebre.

Sin embargo, el doctor Cortezo, le ha recomendado que no se levante.

Si el jefe del Gobierno abandonara el lecho, no saldría de su casa por prescripción facultativa.

Sobre la peste

Madrid 23 (12-15 tarde).

Para Valencia de Alcántara ha salido una estufa grande automóvil, para cuya conducción ha hecho todos los preparativos la Empresa del ferrocarril.

Se ha recibido un telegrama del gobernador de Zamora pidiendo refuerzos para el cordón sanitario, por el cansancio de las tropas que lo forman en la actualidad.

En Fuentes de Oñoro fue detenido y aislado un enfermo por sospechas de que tuviera la peste; pero averiguado bien el diagnóstico y que no tiene esa enfermedad, se le ha autorizado para continuar su viaje.

Se han enviado cinco lámparas de formalina á las estaciones sanitarias de la frontera, para desinfectar la correspondencia y los vapores.

La cuestión Dreyfus

Madrid 23 (3 tarde).

Los telegramas de Rennes dicen que en la sesión de ayer compareció Mr. Grenier, exprefecto de Belfort.

El testigo confirmó cuanto tenía manifestado al declarar ante el Tribunal Supremo; esto es, que Estherazy, al afirmarle la culpabilidad de Dreyfus, le pareció un inconsciente, y añadiendo que al recordar la actitud y las palabras del excomandante, se inclinaba cada vez más á creer en la inocencia de Dreyfus.

Sigue á M. Gremier el comandante Rollin.

Explica una conversación que tuvo con Lajoux, quien le preguntó si en el Estado Mayor alemán había sonado alguna vez el nombre de Dreyfus, y que contestó que semejante nombre era allí completamente desconocido, y no lo habían oído mentar nunca, aunque sí—añadió—había en el ministerio de la Guerra un oficial condecorado que facilitó una nota relativa á la organización del ejército, nota que produjo grande y profunda emoción entre los militares alemanes que tuvieron conocimiento de ella.

Cuando regresó Lajoux á París, dió cuenta á Henry de esta conversación. Desde entonces Henry le demostró su aborrecimiento.

Continúa Rollin, y entra á examinar la carta Schencider, haciendo consideraciones y dirigiendo censuras al Gobierno.

El comandante Carriere le interrumpe, diciendo que no puede permitirse que el testigo se entrometa en los actos del Gobierno.

M. Labori pregunta como obtuvo el general Mercier la copia que leyó ante el Tribunal, de la carta atribuída á Schneider.

El general Mercier se niega á contestar. Declara, sin embargo, que asume la responsabilidad de la traducción.

M. Labori replica:—No se trata de eso, sino que preguntó con qué derecho ha obtenido el general Mercier la carta referida y otros documentos pertenecientes al expediente secreto.

El general Mercier se calla.

Los sucesos de París  
París.—Continúa reinando tranquilidad, pero la policía sigue vigilando las iglesias ante el temor de que puedan repetirse los atropellos.

En la calle Chabrol la situación continúa siendo la misma que en los días anteriores, si bien se han extremado las precauciones.

El sultán sitiado  
Madrid 23 (4 tarde).

Noticias de Marruecos anuncian que el sultán se encuentra en Rabat rodeado de numerosos bandos de insurrectos.

Buque inútil  
Madrid 23 (5-20 tarde).

Están oficialmente confirmadas las noticias del accidente ocurrido al crucero «Lepanto» al salir del Ferrol con rumbo á San Sebastián.

En diferentes ocasiones, y á partir del día en que dicho buque realizó en Cartagena las primeras pruebas, se ha dicho que el «Lepanto» no servía absolutamente nada como máquina de guerra. Es un buque que sirve solo para el entretenimiento de una numerosa dotación y causar al país grandes gastos en frecuentes reparaciones que le dejan cada día en más deplorable estado.

Los hechos comprueban y afirman aquellas juicios acerca de ese buque y de sus condiciones, que no pueden ser más pésimas. Y así lo mejor sería desarmarlo é inutilizarlo definitivamente.

## HORCHATERÍA

“FIN DE SIGLO,  
San Lorenzo, 15

GABINETE DENTAL DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

## BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES  
San Lorenzo, 11, 13 y 15

## EL BOJO DE LA INDUSTRIA

Se publica en Barcelona.  
Revista mensual dedicada al estudio y adelantos de la hiladura, tejidos y sus similares.

Muy útil á los señores fabricantes y á los que deseen aprender la teoría y práctica textil.

Se suscribe en la Redacción de este periódico, Casablanca 1, bajos.

## SE DESEA

comprar un almarino-librería y una mesa mostrador de medir piezas de paño.  
Informes en esta Administración.

# CORREO DE MADRID

## Conjura en Francia

París 21.—A las doce de la noche las manifestaciones continuaban en la calle Chabrol y sus alrededores.

Hasta ahora, de las colisiones entre manifestantes y policía han resultado más de 50 heridos, entre ellos algunos agentes.

Los manifestantes se refugiaron en el patio de la estación, pero fueron arrojados de allí.

Se han operado 25 detenciones.

La calma empieza a restablecerse.

Los heridos no lo han sido de tiros ni arma blanca, sino contusionados y pisoteados por los mismos grupos al tratar de huir.

París 21.—Los desórdenes se prolongaron hasta la madrugada, repitiéndose las colisiones entre la policía y los manifestantes.

En los hospitales han ingresado 380 heridos, y en las cárceles 150 detenidos.

La policía tuvo 60 heridos.

Ochenta de los detenidos acaban de ser puestos en libertad.

París 21.—Algunos periódicos, entre ellos *Figaro*, *L'clair* y *Le Gaulois*, dicen que la turba de anarquistas, que penetró ayer en la iglesia de San José, robó y destruyó diferentes objetos consagrados al culto.

Interrogado el cura de dicho templo, manifestó que la iglesia tendrá que ser purificada para poderse restablecer el culto.

París 21.—La Prefectura de policía ha dado la siguiente estadística relacionada con la jornada de ayer, y cuyas cifras aumentan la gravedad de los sucesos.

Manifestantes heridos, 380. De estos, 319 fueron llevados al Hospital Lariboisier y 61 al Hospital de San Luis.

Agentes heridos, 59.

Detenciones hechas, 150. Ochenta de los detenidos han sido puestos en seguida en libertad.

Ahora (cuatro de la madrugada), todo está tranquilo en la calle de Chabrol y sus cercanías.

París 21.—De la lectura de los periódicos de esta mañana resulta que los desórdenes del día y la noche de ayer, han sido más graves de lo que en un principio se dijo.

Realmente la lucha era de los anarquistas y socialistas radicales contra los antisemitas; pero como intervino la policía, como era natural, ésta ha sido la que ha pagado el pato.

Se estima la situación grave por la exaltación de pasiones que domina en todas partes.

El *Journal du Peuple* y *L'Intransigent* publican violentísimos artículos excitando a las masas a la revolución.

La autoridad tiene tomadas todas las medidas que aconseja la prudencia, y está resuelta a proceder con la mayor energía.

## Notas de la Corte

San Sebastián 21.—La Reina regente ha firmado los decretos relevando a D. Pablo Font de Rabinat del cargo de comisario de Agricultura, Industria y Comercio de Tarazona, y nombrando en su reemplazo a D. Anselmo Guasch.

También ha firmado seis leyes de carreteras.

El ministro de Marina no ha tenido hoy firma.

San Sebastián 22.—Hoy, a las once de la mañana, llegará la Reina Natalia, almorzará en Miramar, y por la tarde regresará a Biarritz.

El violoncellista del Sart tocó en Palacio con Sarasate, y la señora Marx, al piano, en uno de estos días.

San Sebastián 21.—Para mañana, a las tres de la tarde, ha citado el gobernador a los médicos de la Beneficencia municipal y provincial, con objeto de adoptar medidas sanitarias para el caso de que vengan viajeros de procedencia sucia.

Con el mismo objeto están convocados para el miércoles próximo los delegados de Medicina de la provincia.

El gobernador se propone que las medidas que se tomen sean observadas con todo rigor.—Wenceslao Blanco.

San Sebastián 21.—Los republicanos y socialistas confían en que el Gobierno autorizará el meeting que se celebrará en los primeros días de Septiembre en el teatro Principal, que será cedido por el Ayuntamiento.

## El proceso Dreyfus

### El general Fabre

Rennes 21.—A las seis y media de la mañana, y con las ordinarias precauciones en el interior y en el exterior del Liceo, da comienzo la audiencia de hoy.

Dreyfus penetra en la Audiencia con aire entero y tranquilo; hace el saludo militar y se sienta.

Declara el general Fabre, jefe del 4.º negociado del Estado Mayor en el ministerio de la Guerra.

Considera a Dreyfus en la época que le conoció como hombre reservado y vanidoso. Dice que observó en él que procuraba en

terarse de toda la parte secreta del plan de movilización general, relativa a la concentración por la red de ferrocarriles del Estado.

Se muestra convencido de que Dreyfus sea el autor del *bordereau*.

A la pregunta ordinaria del presidente, Dreyfus reconoce que en lo referente a su manera de trabajar en las oficinas del ministerio de la Guerra, es exacta la declaración del general Fabre.

Se espera con gran curiosidad la declaración de Rochefort.

Es llamado a declarar el general Daboville, exsegundo jefe del negociado 4.º del ministerio de la Guerra.

Se expresa en términos parecidos a los del general Fabre.

### Rochefort

Rennes 21.—Al ir a retirarse el general Daboville, le indica la presidencia que se quede a disposición del consejo.

Entra Rochefort, y dice que cuando se le citó para la prueba pericial ignoraba que se tratase del asunto Dreyfus, y que en tanto que se dictaba la carta a Paty de Clam

observó que Dreyfus estaba muy emocionado y revelando su culpabilidad, en cuya opinión le confirmó luego el informe pericial de Bertillon.

Rochefort termina su declaración afirmando que no ha vuelto a ocuparse del asunto, convencido de la culpabilidad del procesado.

Dreyfus protesta de su inocencia repetidas veces.

Llamado a declarar el archivero M. Grubelin dice que en el momento de ser detenido Dreyfus éste pareció estar representando una comedia, negando los hechos más evidentes.

Traza con este motivo la historia del asunto, y confirma que se le mezcló en los manejos de Dupaty y de Henry en favor de Esterhazy.

### Los comandantes Lanth y Jemck

Rennes 21.—Declara el comandante Lanth, ratificándose en todo lo que dijo ante el tribunal de Casación respecto a la comunicación del *bordereau* por Henry.

Dice que éste era el único que conocía al agente que entregó el documento.

No cree que Henry conociese la letra de Esterhazy.

Insiste también en lo que declaró ante el tribunal de Casación, relativo a las fotografías del telegrama y a las peticiones de Picquart, para hacer que desaparecieran las huellas de las respaduras.

Contesta a determinadas afirmaciones de Picquart en que le presentaba como instigador de la falsificación de Henry, y termina afirmando que Henry no tenía relaciones en los periódicos y fue siempre extraño a toda la campaña de la prensa.

Después de una breve suspensión de la audiencia, el testigo, contestando a preguntas de la presidencia sobre la carta del agregado militar de la embajada de Austria, Sr. Schneider, manifiesta que el documento es auténtico y que él estuvo encargado de su copia.

El comandante Jemck, que fue compañero de oficina de Dreyfus, confirma las grandes pérdidas que el acusado había sufrido en el juego y sus relaciones con mujeres mundanas.

Añade que trabajó largo tiempo a su lado en las oficinas de información, y enumera los trabajos de que estuvo Dreyfus encargado en ellas.

### Estado de Labori

Rennes 21.—Hoy no han asistido a la audiencia el coronel Picquart ni el general Mercier.

Maitre Labori, muy mejorado, podrá asistir mañana a la vista, con autorización facultativa.

### Interview

Roma 20.—En una entrevista celebrada ayer, el coronel Panizzardi, agregado militar que fué de la embajada italiana en París, ha manifestado que sus declaraciones no arrojarían ninguna luz en el proceso Dreyfus, aun cuando su gobierno le permitiera intervenir, por la sencilla razón de que ni conoció ni oyó nunca hablar del ca-

pitán Dreyfus hasta que fué arrestado y procesado.

Panizzardi asegura, además, que no conoce a ningún oficial ni subalterno del Estado Mayor francés, fuera de Esterhazy; pero con éste, aun cuando lo conocía, no ha tenido nunca nada que ver.

### Petición de la defensa

París 20.—La defensa de Dreyfus pedirá al coronel Schneider, agregado militar a la embajada austriaca en París, que remita al presidente del Consejo de guerra en Rennes una declaración formal negando ser el autor de la carta a él atribuida por los generales Mercier y Rogét, con objeto de tener una confirmación oficial del telegrama enviado a *Le Figaro* por dicho coronel Schneider.

Esterhazy se ha manifestado sorprendido de que la viuda de Henry niegue las relaciones que con él (con Esterhazy) mantuvo su marido.

Asegura Esterhazy que le será muy fácil probar lo contrario.

### Envío de documentos

París 21.—Según asegura hoy *Le Matin*, Esterhazy envió ayer al general Rogét un voluminoso pliego, el cual se supone debe contener los documentos ofrecidos por el excomandante uno de estos últimos días a dicho general.

### Pronósticos

Rennes 21.—El corresponsal yanqui Mr. Midleton me ha manifestado que al intentar celebrar una entrevista con el general Mercier le dijo éste, por conducto de su hijo, que no se dignaba recibirle, porque no que ría entrar en relaciones con extranjeros; pero que podía asegurarse que Dreyfus sería condenado.

De *El Nacional* de anoche: «Hoy ha quedado presentado en el Consejo Supremo de Guerra y Marina el recurso de queja que nuestro compañero D. Juan Urquía eleva a dicho tribunal.

No creemos engañarnos diciendo que basta su lectura para persuadir de la justicia que asiste al recurrente y para comprender hasta qué doloroso extremo de arbitrariedad y de pasión se ha llegado en el proceso contra *El Capitán Verdades*.

La víctima de atropello tan inaudito había en este recurso sin dolor y sin ira; fia en su derecho, y lo expone ante el Consejo Supremo con moderación y claridad sumas, amparándose de la rectitud del primero de los tribunales militares, ya que es la jurisdicción militar quien, indebidamente, acaba de condenarle.

Ha regresado a Madrid, después de pasar una revista de inspección en varias provincias, el director de la Guardia civil. El general Daban conferenció con el ministro de la Gobernación, manifestándole que se halla muy satisfecho del modo como se presta el servicio de los puntos visitados por el personal del cuerpo a cuyo frente se encuentra.

Entre la gente de toga se espera con verdadero interés la formación de la terna para proveer el secretaría del juzgado municipal del distrito del Hospital.

Para esta vacante se han presentado 29 solicitudes, muchas de ellas firmadas por individuos con categoría de magistrados.

Pues a pesar de todo, circulan insistentes rumores asegurando que el nombrado será un solicitante que goza de grandes influencias y que solo ostenta como mérito en el concurso el título de abogado, título que ya los mismos letrados dicen tiene la generalidad de los españoles, mientras no se demuestre lo contrario.

Llegó a París el general Polavieja y visitó al ministro de la Guerra, general Gallifet, el cual media hora después le devolvió la visita.

El encargado de Negocios de España, señor marqués de Novallas, le obsequió con un banquete.

El general Polavieja saldrá para San Sebastián el viernes en el sudexpreso.

En vista de no haber desaparecido en Salamanca los escudos del Corazón de Jesús colocados en las fachadas de algunas casas y de haberse exhibido otros, los republicanos han acordado colocar el miércoles otros emblemas.

Con tal motivo se teme que surjan con filletos, pues la actitud de los republicanos es muy enérgica.

El gobernador ha conferenciado con las autoridades judiciales para resolver lo que haya de hacerse.

Historias y cuentos

El rapto de Blanca o la muerte de D. Justiniano

La tía Juana, como se la llamaba en el

pueblo, era más fea que un demonio y bondadosa como había pocas, y digo como había, porque en la actualidad no existe ninguna buena en ninguna parte.

Los tres duros y trece reales que contaba de edad, según ella decía, la hacían andar más que doblegada y apoyándose en un garrote que tenía un pincho por contra.

Sus obligaciones (después de oír el santo sacrificio de la misa, cosa que hacía todos los días,) asistir puntualmente donde se le llamaba con objeto las más de las veces de oír recitar fábulas y cuentos para lo cual tenía una especial gracia, aparte de lo que hacía con la mejor voluntad del mundo, aunque no fuese más que por la remuneración que casi siempre accedía a la narración.

Las narraciones de la tía Juana eran morales casi todas.

En las puertas de los conventos ó en las verjas de los jardines podía vérsela con frecuencia rodeada de chicos y de niñas que con marcado interés la escuchaban.

Era una de esas tías aunque tristonas tardes del mes de Octubre.

Sobre el duro empedrado del oscuro portalón de un solitario y antiguo edificio se hallaban, sentados algunos, tendidos los más, unos veinte chicos de los dos sexos y de diferentes edades, formando un semicírculo. El diámetro de éste, que era un toco banco de pino, estaba ocupado por los dueños de la casa y en el centro de ellos se destacaba la figura de la tía Juana.

—¿Qué hora es?—preguntó uno de los chicos que se encontraba en el portalón, pero si diré que una vez colocado de la mejor manera que me fué posible en el trozo del banco que me designaron, rogué a la tía Juana comenzase cuanto antes la narración.

No se hizo esperar mucho la narradora, pues apenas pasaron unos segundos mandé descubrir a los hombres para rezar un padre nuestro, oración que precedía a todas sus narraciones.

Después reinó un sepulcral silencio, interrumpido únicamente por algunos suspiros.

La historieta que voy a contar—dijo la tía Juana cuando tomó la palabra—es verdadera y reune además la condición de haber sucedido en este mismo edificio.

—¡Silencio!—gritamos todos a coro.

Tosé y se sonó la anciana para comenzar de este modo:

—Es lo cierto, que allá por los años de 18... un caballero muy acudado, famoso por lo avaro y por consiguiente avaro, habitaba este palacio en unión de Blanca, joven tan bella como virtuosa.

—¿Acaso fuera su hijo?—interrogó uno de los oyentes.

—¡Callate y espera un poco, que no tardarás mucho en saberlo.

Cierro día—prosiguió la narradora—en que D. Justiniano, que así se llamaba el impío, que nada tenía de justo, salió envuelto en un gabán más roído que su corrompida conciencia, y acompañado de su fiel servidor Leopoldo se dirigió a uno de los arrabales, con intención de cobrar unas pequeñas cuentas que sus desgraciadas víctimas le adeudaban.

—¡No lope!—dijo apenas puso los pies sobre el marco de la puerta de una miserable vivienda, habitada por un hombre envejecido al parecer antes de tiempo; por haber llevado una vida de continuos sufrimientos y privaciones y un joven de rostro súbitamente pálido, señal evidente de larga y penosa enfermedad que le había tomado a las puertas de la muerte,—vengo a ver si me da usted mi dinero, pues ya me cansé de esperar inútilmente.

—¡Oh!—exclamó el anciano exhalando penosamente un suspiro.—¡Señor don Justiniano, compadézcase de mí! ¡Yo no puedo pagarle en algún tiempo. ... El chico que es el que trabaja, ha estado enfermo y hemos tenido que gastar los pocos cuarteos que teníamos ahorrados. Feliz el que puede comer sin necesidad de contraer deudas.

—Y qué tengo yo que ver, conque el chico haya estado enfermo y ustedes no puedan comer? ¡Si pasado mañana no tengo en mi poder los cuarenta reales que se me adeudan, me verá precisado a proceder de otro modo.

Salí don Justiniano profiriendo palabras amenazantes y hasta injuriosas, y el tío Lope se entró en el aposento, dejándose caer en una silla con muestras de profundo abatimiento.

Dignos de lástima eran el padre y el hijo que tan horriblemente sufrían.

—¡Pasado mañana!—murmuraba a cada momento el muchacho con débil y entrecortada voz, a la vez que se oprimía el pecho y se llevaba la índex de su mano derecha a la frente, como si buscase una solución al difícil problema que estaba próximo a arrebatarle su desgraciado y querido padre.

Leopoldo acompañaba casi siempre a su señor, y por tanto, estaba al corriente de algunos secretos.

D. Justiniano, había sido muy aficionado a la caza. En una de estas excursiones que con frecuencia hacía, encontró un cuajito que contenía una cristura y una carta que decía:

«¡Ah! tenéis esa niña, fruto de vuestros delincentes amores. Ya que cometéis la infamia amparad a vuestra hija y no os dais que al morir dejó a mi desgraciado esposo otro hijo de mis entrañas.

Rasgó D. Justiniano el papel con mal disimulada rabia y llamó a su hombre de confianza para que recogiese a la cristura y juntos se dirigieron a esta su morada, a fin de manifestar el hallazgo.

Al tomar Leopoldo la cajita del suelo se fijó en unos trozos de papel escrito con gruesos caracteres. Bran los fragmentos de la carta que acompañaban a la niña y que D. Justiniano no tuvo la precaución de guardar.

### IV

No pudo menos impresionarse Leopoldo al ver aquel enfermizo joven tan digno de compasión, lo mismo que su padre, y para quienes tan poca había tenido su señor. Tal parecido llegó a notar en el rostro del joven con el de la celestial y encantadora Blanca, que vino a su memoria el contenido de la carta que acompañaba a la cajita en que fué hallada la niña, tan hermosa y crecida ya, que por ella, al ser necesario, hubiese dado gustosamente su vida.

En efecto; Blanca era preciosa: una niña de diez y ocho años, airoso, con marcada curvatura de su turgente seno, con sus esculturales y carnosos brazos, con su linda cara de una blancura mate, con dos pedazos de cielo por ojos.

D. Justiniano, a quien llamaba padre, le hablaba siempre con afabilidad, y Blanca podía decirse que se encontraba en un paraíso y que se consideraba feliz cuando al pasar por el jardín y aspirar el puro ambiente, embalsamado por la variedad de bellas y olorosas flores que con gusto contemplaba, corría tras de las pintadas y vistosas mariposas que sobre las delicadas flores se posaban; pero su origen, acerca del cual no sabía una palabra, le hacía entrar en cuidado a medida que iba saliendo de la inocente edad de las niñas.

El cuarto de Blanca, que pertenecía a las habitaciones del piso principal, tenía comunicación directa con el jardín.

Una noche jócho de infortunio la casa estaba sumida en la sombra y tenía cerrados sus grandes balcones.

El agua, con suavidad al principio, empezó a caer a torrentes y los relámpagos se sucedían sin interrupción. Una puerta se abrió sin ruido para dar paso a una silueta negra.

Al poco rato salía corriendo por ella un hombre que llevaba en sus brazos una mujer ligeramente vestida.

No había llegado al jardín, cuando oyó una voz que con reconcentrada iradecia:

—¡Detente, miserable! ¡No me robes a Blanca! ¡Infame! ¡Miserable!—segua gritando don Justiniano; pero el raptor desapareció con su presa, perdiéndose, favorecido por la oscuridad y la lluvia, entre las callejas.

El joven enfermizo y pálido, pues no era otro el raptor de Blanca, cuando llegó a su casa, donde impacientemente le esperaba su padre, le sentó sobre sus rodillas y comenzó a mirarla de hito en hito.

Al volver Blanca a la realidad y oír lo que le decía le contara su hermano, como ya pedimos llamar al hijo del desgraciado tío Lope, besó anegando de lágrimas las manos de éste y medio ahogada de pena balbuceó al oído de su hermano:

Una mañana apareció D. Justiniano ahorcado en uno de los árboles del jardín.

La gente se conternó al saber que muriera de muerte violenta; pero el hecho pasó como uno de tantos desgraciados casos.

El tiempo trajo el olvido y nadie vió en aquellos días más que la mano del que todo lo puede.

Con el tiempo vino también la verdad, cuya clave está en las siguientes palabras:

«Res hermano de Blanca. Si quisiera, podría dejar de ser pobre.»

Estas palabras fueron dichas por un criado a un joven enfermizo y pálido.

### VI

El Nuevo Diario de Badajoz

El Nuevo Diario de Badajoz llegó ayer, publica la historia completa de lo ocurrido antes del relevo del Sr. Santos Roay.

Dicho periódico hace constar:

1.º Que el Sr. Roay no recibió hasta el día 15, a las seis de la tarde el telegrama del ministro, en que le ordenaba prohibiera la entrada a los viajeros.

2.º Que el telegrama recibido por el gobernador en la noche del 14 se había omitido la palabra viajeros.

Y 3.º Que el comercio de Badajoz ha dado en esta ocasión pruebas de recto sentido al no solicitar ni directa ni indirectamente que se permitiera la entrada de viajeros contrariando las órdenes del ministro; antes bien, la empresa de las corridas de toros pretendió que no se les diera entrada para evitar que llegaran oportunamente Reverte y Fuentes y tener un pretexto para suspender las corridas, cuyo éxito era ya dudoso por el estado sanitario de Portugal, que es quien presta mayor contingente en las corridas.

Nuestra Administración

Precisa que sin más demora el Gobierno se ocupe con preferencia del inmediato arreglo de las oficinas públicas, empezando por separarlas en absoluto del caducismo y de la política como base de toda regeneración y de que den resultado las reformas económicas.

Para ello deben darse garantías y estabilidad a los funcionarios del Estado, de clarandoles inamovibles y ascendiendo por riguroso turno de antigüedad, pero a la vez que se les reconozcan estos derechos, deben imponerse a su vez a un estricto cumplimiento de sus deberes.

Todo el personal inepto, refractario al trabajo ó que no sepa cumplir su obligación, deberá ir fuera seguidamente.

Se hace indispensable suprimir todos los sueldos inferiores a 1.500 pesetas, abonándose éstos sin descuento alguno.

Esta alteración puede compensarse con creces, suprimiendo la mitad del personal subalterno y las dos terceras partes de jefes; pues si los que quedan son competentes, existirá aún número más que suficiente para que no se demoren los servicios.

Las oficinas deberán marchar al día, y el negociado que se retrase, vendrá obligado a horas extraordinarias hasta que se ponga al corriente. De no conseguirlo dentro del plazo prudencial que se le señale al efecto, será dado de baja en el escalafón, quedando imposibilitado de ingresar nuevamente en el Cuerpo de Administración civil.

Se exigirá estrecha responsabilidad de sus actos, a todos los funcionarios, corrigiéndose rigurosamente la infracción de leyes y reglamentos y declarándose responsables personalmente de los perjuicios que ocasionen a tercero.

Se procederá con todo rigor con los jefes de las dependencias, que no den conocimiento inmediato de los funcionarios que se encuentren sin licencia, de los que no asistan a las oficinas todas las horas reglamentarias y de los que por sus achaques ó mal estado de salud no pueden llenar debidamente su cometido.

Se exigirá la responsabilidad criminal a todos los jefes que autoricen el percibo de la nómina a empleados que no asistan a las oficinas diariamente, sin causa legalizada.

La mejor condición que podía exigirse al funcionario es la de que acredite llevar al corriente, con la debida competencia, el negociado que tiene a su cargo.

Sin empezar por esta base, ni producir las contribuciones e impuestos, ni será posible la regeneración.

La investigación, necesita radical reforma, pues viene dando resultados contraproducentes, en perjuicio del Estado y del contribuyente, necesitando se cree un cuerpo especial para fiscalizar sus actos.

N. 2

## La peste en Oporto

### Incremento

Oporto 21.— Hoy han ocurrido cuatro casos: Un muchacho de 13 años de edad, de pendiente de un almacén de cereales de la rúa Santa Teresa, 42, que es una calle muy céntrica.

El enfermo fué llevado esta mañana al Hospital de la Misericordia, falleciendo tres horas después de su ingreso.

Escupa sangre constantemente, tenía frecuentes colapsos y un búbón grupal de rojo.

En la rúa Boujardín, 771, también calle céntrica, se ha encontrado hoy muerto un joven de doce años de edad. Sábese que murió el domingo a las seis de la mañana, y que había sido atacado el sábado.

Falleció, como el caso anterior, pocas horas después de caer enfermo.

La familia quiso ocultarlo. La certificación médica hace constar que se trata de un caso de peste bubónica muy caracterizada.

En la rúa Paiso, en una ilha, ha sido atacado un hombre de cuarenta años con carácter benigno. Tiene búbón inguinal derecho.

En la rúa Boujardín, 999, hay un caso sospechoso, una mujer enferma. Ha quedado aislada en su casa.

El enfermo de la rúa Caldeiros se ha agravado.

Se ha aclarado que el enfermo de la rúa Almada no era de peste.

### Zona limpia

Circulan rumores exagerados, que indudablemente propalan los que tienen interés en mantener la excitación de la clase obrera para amedrentar al Gobierno.

Se dice que están cerradas tres fábricas de sombreros, y que se cerrarán más; pero lo cierto es que solo se ha cerrado una y esa por motivos particulares.

Para evitar la paralización de los trabajos, el Gobierno ha autorizado que se fije una zona limpia en el puerto de Leixoes completamente aislada, y con destino a las mercancías de tránsito.

Las mercancías para la exportación se van necesariamente desinfectadas.

### Agresión al doctor Jorge

Oporto 21.— La agresión de que ha sido víctima el doctor Ricardo Jorge ha ocurrido a las tres y media de la tarde, a la puerta del Laboratorio Municipal, en la rúa de Laranjal.

discutía con el doctor Adelino Costa, uno de los contrarios a la declaración de la existencia de la peste.

Cruzáronse palabras vivas, y Costa descargó algunos bastonazos sobre Jorge.

Al ruido que produjo la agresión, comenzó a reunirse gente ante el Laboratorio y los alrededores.

Desde el Laboratorio se pidió fuerza de caballería de la guardia municipal.

Los grupos fueron disueltos por la policía. Hubo carreras y cierre de tiendas en las calles inmediatas a dicha plaza. El tumulto duró hasta las diez.

La policía ha detenido a varios muchachos, y repartió bastantes palos entre la multitud.

En el momento de mayor efervescencia habría unas dos mil personas en la plaza del Dr. Pedro. Cuando la policía sacó los sables, la muchedumbre huyó apresuradamente.

Las amotinadas dieron pocos gritos, y éstos iban todos contra el doctor Ricardo Jorge.

### El aislamiento

Aunque se insiste en que mañana se decretará el aislamiento de Oporto, no hay nada seguro.

Consta que el gobierno autorizará el incumplimiento de las medidas sanitarias, por lo cual deben estar sobre aviso nuestros embajadores.

La gente de Oporto desparramase por todas partes, y solamente se practica una ligera inspección facultativa en las estaciones.

Hoy han comenzado a funcionar en las estaciones algunas máquinas de desinfección de mercancías.

Si Oporto se aísla es seguro que se provocará un grave motín.

### Servicio especial

Oporto 21.— Se ha organizado un servicio de transporte para los enfermos.

Será desempeñado por el cuerpo de bomberos.

Han empezado a usarse ataudes y carros de muerte especiales para los apesetados.

### Relieve del consul

Los periódicos siguen publicando noticias en que se da por seguro el relieve del consul de España.

La colonia de Oporto y los españoles que veranean en las playas de Espinho y Gránja, tendrán gran satisfacción si la noticia se confirma.

Me dicen aquí que el consul se niega a facilitar recursos a los niños de las familias de emigrantes que iban a embarcar el 15 de Agosto y que no lo hicieron porque los transatlánticos no tocán aquí para evitar la patente sucia.

El consul sólo facilita recursos a las personas mayores, sin tener en cuenta que los niños desfallean.

El consul sale a conflictos por día.

### Manifestaciones de la autoridad

El gobernador de Oporto ha dicho que el movimiento insurreccional obedeció sólo a la mala orientación del pueblo, que combate la existencia de la peste porque se ve herido en sus intereses.

El pueblo no razona y desahoga su malestar contra el doctor Jorge, creyéndole autor de los perjuicios que sufre.

Puedo asegurar que ningún interés político se ha mezclado en los sucesos de hoy. Creo que tampoco tendrán resonancia en el país, porque todo Portugal, por convenio de la existencia de la peste, está contra Oporto, que no urge en ellas.

No sé nada definitivo respecto al aislamiento de esta ciudad. El gobierno no me ha indicado nada todavía.

### Heridos

Oporto 21.— He visto pasar por la puerta del Telegrafo dos heridos.

Lo han sido a consecuencia de las cargas de la guardia municipal.

Van al Hospital.

Desde esta noche cada visjero recibe un documento, que acredita su buena salud para entregarle en la estación de destino. La población está tranquila. Se han retirado los grupos. Solo quedan las parejas de la guardia vigilando.

Reina fueron detenidos por el alcalde y sometidos a una rigurosa desinfección.

Además se ha ordenado al gobernador de Toledo, que les imponga una fuerte multa.

### Acordonamientos

El gobernador de Zamora, señor duque de Hornachuelos, en su viaje por la línea de la frontera, ha dispuesto que todo el ganado de cerda de los pueblos que recorre, sea alejado, así como los estiércoles y demás materias fecales; ordenando la mayor limpieza de calles y plazas, y conminando con fuertes multas las infracciones de estas medidas.

El gobernador está recorriendo a caballo los pueblos fronterizos y acordonándolos.

Por noticias y quejas que ha recibido el gobernador civil, señor duque de Hornachuelos, durante su viaje de inspección, ha impuesto fuertes multas al alcalde de Zamora por incumplimiento de alguna de sus órdenes.

### Tropas a la frontera

Por el ministerio de la Guerra se ha ordenado al regimiento de Covadonga, que se encuentra en Carabanchel, que ayer mismo saliera para Orense y Pontevedra a guarnecer la frontera.

También se ha dado orden al regimiento de Burgos, que se encuentra en León, para que salga con el mismo destino.

A las siete de la tarde y en el tren militar procedente de Cataluña, llegaron a la frontera 230 soldados de los regimientos de Zamora y Zaragoza.

## LA PRENSA

### Cumplimiento de condena

La Comisión ejecutiva de la prensa se reunió ayer para continuar sus gestiones.

Están ya adheridos todos los periódicos de Madrid y considerable número de los de provincias.

Entre las adhesiones de periodistas, letrados, senadores y diputados a Cortes que la Comisión recibió ayer, leyóse con particular interés la del senador y teniente general D. Federico Ochando, la cual, por su importancia, se acordó facilitar a la prensa.

Quedó resuelto lo referente a la constitución de la Junta de letrados, acordando el invitar para formarla a los Sres. Azcoárate, Díaz Cobeña, Muñoz Rivero, Bergamín y Ruiz Jiménez.

Los dos últimos han prestado ya su asentimiento.

Enterose la Comisión del resultado de las gestiones practicadas para mejorar la situación de los condenados por el Consejo de guerra, así como del hecho de que la jurisdicción ordinaria persiste en la competencia oportunamente entablada, y del recurso de queja que el Sr. Urquía ha presentado en la mañana de hoy ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Del examen de los trabajos hasta el momento realizados, y de sus efectos conocidos, deduce la Comisión impresiones satisfactorias que se cree en el caso de transmitir a la Prensa.

La carta del general Ochando, a que aludimos, es un caso cuyo recuerdo es muy oportuno.

Un Consejo de guerra entendía en Málaga de un proceso militar, seguido contra el registrador de la propiedad. Tuvo conocimiento el general Ochando de que la jurisdicción ordinaria entablaba competencia en la causa formada por denegación de auxilio contra ese funcionario, y entendió que su autoridad no debía imponer el criterio, puesto que se acudia por la jurisdicción civil al Tribunal Supremo, envió, de acuerdo con el auditor, el proceso y la sentencia firme hasta su aprobación por el capitán general oyendo al auditor al Tribunal Supremo.

Este resolvió que el asunto era de la competencia del capitán general, y el proceso siguió su trámite por la jurisdicción militar hasta su resolución definitiva.

## Filipinas

De mañana a pasado saldrá de Manila para las Palaos el transporte de guerra español *General Alava*.

Este buque no tocará positivamente en ninguno de los puertos de Luzón, pues, como es sabido, los tagalos se oponen a que se envíen socorros por el *Alava* a los prisioneros españoles.

Se dirigirá a Ponapé, con objeto de entregar aquellos territorios a los alemanes, haciendo rumbo después a las Carolinas Orientales, para tocar, sólo con el mismo fin, en el puerto de Yap.

Desde este punto regresará el *Alava* a Manila, conduciendo a las fuerzas indígenas al servicio de España que quieren embarcarse para la capital de Filipinas.

El transporte *Alava* se encontrará en Ponapé el día 26 de Septiembre próximo.

### Vacante

Está la secretaría del Ayuntamiento de Pelabravo (Salamanca), dotada con 600 pesetas. Las solicitudes hasta el 4 de Septiembre.

En el teatro Principal de Alcoy ha celebrado un meeting para reclamar la revisión del proceso de Montjuich.

La concurrencia era tanta, que ocupaba todas las localidades del teatro.

Presidió el acto el obrero Sr. Pérez, que fué uno de los perseguidos en dicho proceso.

Nueva York 21.—Telegrafian de Manila al *Herald* que las tropas yankees de Manila sufren las consecuencias del clima y de la mala alimentación. Se hallan en los hospitales el 35 por 100 de los contingentes.

La mortalidad es del 17 por 100 de los enfermos. El 18 por 100 de los que sanan quedan extenuados, anémicos y sin vigor para la vida de campaña.

Estos datos, según el corresponsal del *Herald*, proceden de la estadística formada de orden del nuevo ministro de la Guerra, Root, por el mayor Sibber.

Este año que hasta ahora la administración militar ha dejado mucho que desear en moralidad y diligencia.

Estas noticias han producido impresión profunda en el público.

El secretario de la Guerra de los Estados Unidos, Mr. Elihu Root ha declarado que la campaña de Filipinas se reanuda con la mayor actividad en el mes de Octubre próximo.

En esa fecha Ois dispondrá entonces solo para la isla de Luzón de 55.000 hombres y los restantes regimientos de voluntarios que ascienden a 7.000 hombres serán destinados a Ilo-Ilo, Panay y Joló.

## Noticias

En las maniobras que se están verificando en Ferentino (Italia) ocurrió una catástrofe.

Una mano criminal había preparado un foso cubierto con hierbas y ramas de árbol, por el sitio en donde había de maniobrar la caballería.

Dió ésta una carga, y cayeron al foso muchísimos soldados.

El número de víctimas no se conoce, pero es grande.

La *Gaceta* ha publicado el anuncio de un concurso para proveer varias plazas de huérfanos de militares que se hallan vacantes en los establecimientos de enseñanza de la Asociación Benéfica escolar que se expresan en la relación que publica adjunta.

Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas en la sección de instrucción y reclutamiento del ministerio de la Guerra, hasta el día 4 del próximo Septiembre.

Como probablemente serán muchos los Maestros públicos en ejercicio que quieran, durante el próximo curso, venir a Madrid para ampliar sus estudios en la Escuela Normal Central, creemos prestarles un verdadero servicio, aconsejándoles que obtengan pronto el correspondiente permiso oficial, y que hagan cuanto sea necesario, para que puedan asistir a las clases desde 1.º de Octubre. De no ser así, según tenemos entendido, no podrían continuar dichos estudios como alumnos oficiales y perderán todo derecho en este orden sea cualquiera la excusa o motivo que aleguen.

Ayer tarde, se declaró un violento incendio en la estación de mercancías de Jerez.

Inmediatamente acudieron las autoridades y fuerzas de la Guardia civil de infantería y caballería y guardia municipal.

Las llamas eran imponentes por haber prendido el fuego en materias muy combustibles.

Gracias al arrojó de los obreros, se logró comunicar el incendio con otros vagones que estaban cargados de dinamita.

A causa de la aglomeración de gente y de la confusión en los primeros momentos, resultaron dos obreros heridos al hacer una maniobra.

En la imposibilidad de extinguir el incendio encamináronse todos los trabajos a evitar que se propagase.

A las cuatro de la tarde quedaba localizado el fuego.

Se ha perdido todo cuanto había en los almacenes.

La Comisión provincial de Alava ha fijado en 20 kilómetros por hora la velocidad de los automóviles por las carreteras de la provincia y prohibido que los automóviles lleven más de una unidad, sea de viajeros ó de mercancías.

### Campos

El cadáver del yerno del propietario va apareciendo entre los escombros en pequeños trozos.

Se teme que haya también bajo los escombros dos ó tres niños aplastados.

Se ha verificado en Sevilla una reunión de 300 toneleros acordando presentar a sus patronos una tarifa de jornales. De no ser ésta aceptada, se declararán en huelga.

Los operarios toneleros de Valencia se han dirigido a los de Sevilla conviniendo en la elevación de la tarifa general.

El 20 salió de Aden para Suez el vapor de la Traslántica *Alicante*.

El mismo día zarpó de la Habana para la Corona el *Alfonso XIII*.

Ayer fundió en Cadiz, procedente de Buenos Aires y Montevideo, el vapor *María Cristina*.

Ha sido sobrepesada la causa instruida por varios jueces militares de la capitania general de Cataluña, contra varios jefes, oficiales y clases de tropa de la comandancia de la Guardia civil de Lérida, acusados de irregularidades en el ejercicio de sus respectivos cargos.

Dicha causa consta de unos 7.000 folios; empezó a incoarse en 1838, y desde entonces han fallecido la mayoría de los encausados en ella, habiéndose fugado otros al extranjero.

Sólo un cabo ha sido condenado en rebeldía.

Cuatro heridos nada menos hubo en la corrida de novillos que se celebró en Alcalá de Guadaíra. La opinión sensata lamenta la falta de precauciones con que se celebran esta clase de espectáculos.

Hallándose diez trabajadores cargando un barrero con dinamita en la mina Rosita Peñascol (Bilbao) hizo explosión, cuartándose la galería y arrancando bloques colosales de mineral, que hirieron y sepultaron a los mineros.

Uno de éstos resultó muerto en el acto, horriblemente destrozado; otro murió en el Hospital y los siete restantes resultaron heridos, la mayoría de gravedad.

En el término de Balleu ha aparecido una partida de bandoleros armados con retacos.

Dichos bandoleros envían cartas exigiendo dinero y firmadas con el nombre de Plinet, bandido célebre que aterró esta comarca.

La Guardia civil de Villajoyosa persigue la partida.

Parece ser que mientras están marchando a sus casas muchísimos soldados de la quinta del 98, que llevan solamente un mes en filas, existen en los cuerpos montados otros muchos hombres del reemplazo de 1894 al 95, ingresados en el 97 y con veinte meses de servicio.

¿Por qué razón no han de ser éstos licenciados, y con preferencia a los que no han tenido siquiera tiempo para recibir la indispensable instrucción militar?

## Bolsa

### FONDOS PUBLICOS

	Del 19	Del 21
4 0/0 PERPETUO INTERIOR		
Fin corriente	62 35	62 50
Idem fin próximo	60 00	60 00
Serie Fde 50.000 pts. nomls	62 40	62 50
» D. de 25.000 »	62 45	62 55
» D. de 12.500 »	62 50	62 60
» C. de 5.000 »	63 00	63 10
» B. de 2.500 »	63 20	63 35
» A. de 500 »	63 2	63 05
» G y H. de 100 y 200	63 10	63 00
En diferentes series	63 15	63 00
4 0/0 PERPETUO EXTERIOR		
Serie E. de 24.000 pts. nomls	68 20	68 50
» D. de 12.000 »	68 00	68 00
» C. de 6.000 »	68 00	68 45
» B. de 3.000 »	68 00	68 00
» A. de 1.500 »	68 40	68 45
» G y H. de 100 y 200	67 20	68 40
En diferentes series	68 2	68 45
Pendientes de 50.000 pts. nomls	60 00	60 00
Id. de 100.000 »	60 00	60 00
4 0/0 AMORTIZABLE		
Serie E. de 25.000 pts. nomls	69 20	69 50
» D. de 12.500 »	69 25	69 55
» C. de 6.250 »	69 25	69 00
» B. de 3.125 »	69 25	69 00
» A. de 1.562 »	69 35	69 55
En diferentes series	69 30	69 55
Obligaciones del Tesoro (serie A)	101 25	101 25
Idem id. (serie B)	101 25	101 20
Idem de Aduanas interés 5 0/0 anual, núms. 1 al 1.000.000.	63 25	63
Idem hasta 10.000 pts. nomls	69 25	69 25
Billetes de Cuba (1895)	69 00	70 25
Idem hasta 10.000 pts. nomls	68 50	70 20
Billetes de Cuba (1893)	5 90	59 45
Idem hasta 10.000 pts. nomls	58 95	59 25
Obligaciones Filipinas 6 0/0	76 70	78 30
Idem hasta 10.000 pts. nomls	75 75	78 30
Cédulas hipotecarias al 5 0/0	101 50	102 50
Idem al 4 0/0	100 00	100 00
Acciones Banco de España	40 3	107 70
Cem.º Arrend.º de Tabacos	294 00	311 70
S. de elect. de Camasari	000 00	111 70

### CAMPOS

Artes. vista

» Vigia

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS

NERVIOS CURACION segura de las enfermedades NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertran. 111 años de gran exito! Producto unico en Espana...

PILDORAS DE RIAZA DE PEREZ NEGRO

Recomendadas por medicos y enfermos como la mejor preparacion que se conoce para curar las fiebres intermitentes...

¡Veintiocho años de exito!

Cajas con 80 y 40 piladoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias...

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Madrid. En Alicante, Farmacia de D. JOSE SOLER

Á LAS SEÑORAS BELLEZA

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento medico de la piel y de los organos a que se aplican...

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES NO MÁS SORDOS CURA GRATA SIN OPERAR LA SORDERA

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vomitos, Extrñimientos...

ESTOMAGO

Alivio instantaneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerias...

NERVIOSOS EL MATADOR, preparado americano, calma a la primera friccion los mas agudos dolores REUMATICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS

CLINICA DENTAL del Consultorio Medico Internacional

Dos patentes de invencion por veinte años, para las dentaduras de niquel y de aluminio dorado...

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades medicas para la limpieza de la dentadura...

Horas de consulta de 9 de la mañana a 7 de la tarde; de 9 a 10 y media gratis a los pobres.

Madrid, Arenal, 1. GUARDIA MEDICA PERMANENTE BIBLIOTECA DEL HERALDO DE ALCOY SIN MADRE, novela por HUGO CONWAY...

REGALO DEL HERALDO DE ALCOY

Habiendo hecho la empresa del HERALDO un contrato especial con la conocida y acreditada fabrica de relojes de D. CARLOS COPPEL...

Para adquirirlo basta enviar a dicho señor D. CARLOS COPPEL, FUENCARRAL, 25, MADRID...



No equivocar la direccion: CARLOS COPPEL, FUENCARRAL, 25-MADRID.

ESQUELAS DE DEFUNCION

Se reciben en la imprenta de este periodico, a cualquier hora del dia y de la noche.

Calle de la Casablanca 1, bajos.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento herico para la curacion de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios...

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» vistas numerosas decepciones de planes terapeuticos racionalmente dirigidos a combatir la tuberculosis pulmonar cronica...

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia; junto a la Drogueria de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Perez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de cafe, al dia, antes de cada comida, prepara la digestion y abre el apetito. Antibiliosa, antiescrofulosa, arthéropática, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE...